

Moustique-tigre : habitants, engageons-nous !

De plus en plus de communes et d'habitants s'engagent dans l'action pour limiter les nuisances liées au moustique tigre, **rejoignez le mouvement !**

Depuis 2012, le moustique-tigre est apparu en Isère, et provoque des nuisances graves pour les habitants quand il pullule dans un quartier : ses piqûres répétées empêchent les familles de vivre à l'extérieur, et les habitants témoignent eux-mêmes du stress et de la gêne créés par la prolifération du moustique. Elles peuvent aussi provoquer des réactions dermatologiques et causer des maladies parfois graves.

Pour préserver la qualité de vie, la tranquillité et la santé des habitants, des actions simples suffisent mais demandent la participation de chacun dans son jardin, sur son balcon, dans les espaces partagés ou les lieux de stockage des entreprises :

- **couvrir** de façon hermétique ou à l'aide d'un voilage anti-insectes fin, les réserves d'eau de pluie
- **vider** une fois par semaine tous les réceptacles pouvant contenir de l'eau : coupelles sous les pots de fleurs, gamelles pour animaux, pieds de parasols ...
- **ranger** à l'abri de la pluie les brouettes, arrosoirs, jouets
- **curer** pour faciliter l'écoulement des eaux les gouttières, rigoles recouvertes d'une grille...
- **jeter** les objets inutiles, boîtes de conserves, pneus usagés
- **se protéger : moustiquaire, habits couvrants, privilégier les endroits aérés...**

Il est primordial que chacun agisse chez lui dans la durée et prive d'eau les moustiques pour empêcher leur développement. Ces gestes simples réduisent efficacement leur prolifération et protègent l'entourage. **L'action de tous fera la différence** face à ce moustique !

Encadré informatif

Le moustique tigre est particulièrement nuisant, ses piqûres interviennent principalement à l'extérieur des habitations, essentiellement la journée, avec un pic d'agressivité au lever du jour et au crépuscule.

La femelle moustique qui est la seule à piquer peut ainsi pondre jusqu'à 150 œufs et ce plusieurs fois au cours de sa vie.

Si le moustique adulte vit en milieu aérien, le reste de son développement s'effectue dans l'eau. La femelle moustique-tigre pond ses œufs à l'intérieur de réceptacles juste au-dessus du niveau d'eau. Lorsque ces œufs sont submergés, cela provoque leur éclosion. Ainsi de chaque œuf sort une larve qui se développe dans l'eau puis se transforme en nymphe de laquelle émerge le futur adulte. Le développement aquatique est accéléré par la température et peut durer de 1 à 3 semaines. En été, le cycle complet de l'œuf à l'adulte se fait en 1 semaine !

En conséquence, tout réceptacle susceptible de contenir de l'eau va permettre le développement du moustique : soucoupes, réserves d'eau, regards... Les jardins, les terrasses et les balcons sont particulièrement concernés car recelant quantités de ces sites de développement. D'autre part, le moustique adulte ne se disperse que très peu évoluant dans un rayon de 200 m autour de son site d'émergence. Le moustique qui nous pique est né chez nous !